
日本政府２８日举行内阁会议， 批准２０１８年版 《防卫白皮书》。 这份白皮书
除继续渲染周边安全威胁外， 还包含了强化西南岛屿防卫、 引进新反导装备、
计划改写防卫大纲等最新动向。 分析人士认为， 新版白皮书意在为安倍晋三政
府的扩张性防卫政策背书， 为日本加速扩军与摆脱和平宪法制约做铺垫。
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实名举报揭开“搭车收费”乱象
行业协会年收百万无人监管

新华社电 行 业 协 会 “搭
车” 收费乱象是影响行业发展的
“顽疾”。 根据国务院大督查征集
的线索反映， 泸州市民朱先生此
前实名举报， 位于江阳区蓝田工
商所内的江阳区个体私营企业协
会存在通过 “年审 ” 变相收取
“会费” 乱象。 对此， 国务院第
二十三督查组来到四川省泸州市
开展实地核查。

“我有3张工商营业执照， 每
年 ‘年审’ 工商营业执照时， 就
要缴纳300元 ‘会员费’。 这让人
很郁闷！” 市民朱先生说， 与自
己遭遇相似的个体经营户还有很
多， 都在 “年审” 时被征收了所
谓的 “会员费”， “给了一张收
据， 还不是税务发票。”

为了进一步摸清举报情况，
督查组成员随同朱先生来到江阳
区蓝田工商所， 穿过办事大厅，
就看到一间挂着 “个体私营企业
协会” 牌子的办公室， 墙上赫然
张贴着该协会的收费标准： 按照
企业性质和规模收取60元至2500
元不等。

“当时我到了办事大厅后 ，
接待人员说可以自行上网办理，
也可人工办理。 随后， 直接带着
我到了这间办公室， 要求交100
元钱， 再签个字， 就完成了 ‘年
审’。” 朱先生认为， 既然年审程
序这么简单 ， 国家也规定不收
费， 那收取这个100元又是什么？

面对督查组成员的询问， 个
体私营企业协会的工作人员表

示， 100元不是 “年审费”， 而是
“会员费”， 属于自愿缴纳。 朱先
生对此表示质疑， 没有任何人告
诉他缴费是自愿行为， 并且为什
么每张营业执照都要缴纳一次？
针对督查组提出的业务监管问
题， 蓝田工商所副所长表示不清
楚相关政策， 协会的业务已于去
年 “脱钩”。

江阳区工商局有关负责人表
示， 5月底曾有其他企业办事人
员举报该协会乱收费。 为此， 他
们曾口头通知协会整改， 要求从
7月13日停止收费。 但是， 在大
山坪工商所内的该协会办公室，
督查组成员却查阅到朱先生于7
月31日领取另一张新的工商营业
执照时， 同时收取了100元 “会
员费”。

据了解， 该协会目前拥有1
万多家 “会员”。 2002年， 四川
省停收个体工商企业管理费后，
该协会主要经费来源为会员会
费。 2017年， 该协会共收取会费
158.62万元， 其中工作人员工资
福利支出111.41万元。

江阳区工商局有关负责人表
示， 朱先生反映的问题属实， 江
阳区个体私营企业协会收费与工
商窗口未实质性分离， 该协会工
作人员未向办事群众说明收费项
目性质， 工作人员存在误导性收
费， 造成了不良社会影响。

经过查阅协会的账目、 人员
名册等资料， 督查组成员认为，
该协会收费存在 “三无” 乱象。

一是无收费入账记录。 该协
会收入未登记造册， 仅保存收据
存根， 收入主要用于发放人员工
资待遇等方面，如“2017年参照区
政府对机构事业单位退休人员补
发的慰问金标准，为5位退休人员
共发放春节慰问金7.1万元。”

二是无会员信息。朱先生说：
“既然是会员，总有我的会员资料
吧？能不能给我看看？”协会工作
人员表示， 有收据存根的就是会
员。 督查组成员查看其存档资料
发现， 该协会会员信息登记混乱
且断档严重， 多是保存时间较早
的一些会员信息。 经核实， 该协
会并无朱先生的会员信息。

三是无后续服务。 “从未享
受过他们的服务， 也没有给我打
过电话。” 朱先生表示， 收了钱
却不提供服务， 很多商户都想不
通 ， 但又无可奈何 。 督查组核
实， 2017年该协会活动支出13.16
万元 ， 仅占会费总收入的8%左
右， 且活动多以内部工作人员参
与为主。

目前， 督查组已向当地反馈
了有关情况， 要求立行立改。 江
阳区工商局负责人表示， 将严肃
处理该协会乱收费行为， 并切实
强化监管力度 ， 严格落实 “人
员、 场地、 时间” 三分离要求 ，
严禁协会工作人员参与工商业
务， 避免再次出现 “搭车” 乱收
费现象； 同时， 将尽快清退违规
收费。 督查组将持续关注其整改
情况。

日新版《防卫白皮书》为何渲染周边威胁
新华社电 美国国务卿蓬佩

奥２８日说， 只要朝鲜准备履行在
美朝领导人新加坡会晤中做出的
弃核承诺， 美国也准备好和朝鲜
继续对话。

美国国务院发言人诺尔特当
天在记者会上宣读了蓬佩奥的声
明。 蓬佩奥在声明中说， 虽然自
己 访 问 朝 鲜 的 计 划 被 推 迟 ，
但 美 国仍准备好和朝鲜进行接
触。 他还说， 朝鲜实现 “最终、
完全可验证的” 无核化是全世界
的目标。

诺尔特在回答记者提问时
说， 蓬佩奥推迟访朝是美国政府
国家安全团队集体做出的决定，
美朝间的外交行动仍在继续。 美
方清楚了解朝鲜半岛无核化将可

能是一个艰难而漫长的过程， 美
国期待在合适的时机和朝鲜就相
关问题继续谈判。 美方认为谈判
能够取得成果。

当天早些时候， 美国国防部
长马蒂斯说， 美国虽暂停了原定
与韩国联合举行的几项主要军事
演习， 但目前没有计划暂停更多
联合军演， 美国明年是否继续暂
停美韩间主要军演将视美朝谈判
情况而定。

美国总统特朗普２４日在社交
媒体平台推特上说， 他已要求蓬
佩奥推迟对朝鲜的访问。 他说，
美朝在朝鲜半岛无核化问题上
“没有取得足够进展 ”。 但他表
示， 蓬佩奥期待着在不远的将来
前往朝鲜。

蓬佩奥称美国准备好和朝鲜继续对话

新华社电 为章莹颖家属提
供法律援助的华人律师王志东２８
日对新华社记者说， 美国伊利诺
伊州中部地区法院首席法官詹姆
斯·沙迪德本月中旬已接手负责
审理章莹颖被绑架案， 取代该案
原主审法官科林·布鲁斯。

王志东说， 更换主审法官是
因为布鲁斯在２０１６年的一个案件
审理过程中有不当行为， 他与检
察官办公室职员通过电邮评论案
中律师的辩护技巧。 这种做法违
反了法官与诉讼方沟通的规则。

王志东认为， 辩方律师会利
用这一机会提出延期审理的要

求。 目前章莹颖被绑架案的审理
时间安排不变， 为２０１９年４月。

章莹颖家人在第一时间得到
了 律 师 通 报 ， 对 审 理 中 的 变
故 和 可能拖延表示不解 。 家人
表示第一诉求仍是找到章莹颖，
带她回家。

章莹颖２０１７年４月前往伊利
诺伊大学厄巴纳－尚佩恩分校
学习， 同年６月９日在搭乘一辆黑
色轿车后失踪。 美国联邦调查局
去年 ６月 ３０日逮捕了嫌疑人克
里斯滕森， 指控他涉嫌绑架和杀
害章莹颖。 克里斯滕森一直拒绝
认罪。

章莹颖案更换主审法官

新华社电 全国公安机关扫
黑除恶专项斗争推进会28日在山
西太原召开 。 记者从会上了解
到， 为深化专项斗争实效， 深入
推进专案攻坚， 公安部对22起重
大涉黑案件进行挂牌督办。

这 22起重大涉黑案件分别
是：山西吕梁陈某志涉黑案，山西
太原任某军涉黑案， 内蒙古通辽
冯某涉黑案， 辽宁大连荆某章涉
黑案，辽宁丹东宋氏兄弟涉黑案，
吉林榆树刘某军涉黑案， 浙江金
华虞某荣涉黑案， 山东潍坊曹某
东涉黑案， 河南济源李某富涉黑
案，河南许昌柴某安涉黑案，河南
商丘陈某领涉黑案， 广东广州施
某兵涉黑案， 广东深圳陈某森涉
黑案，广东清远市陈某辉涉黑案，

广东佛山谢某忠涉黑案， 广西桂
林李某涉黑案， 四川宜宾饶某元
涉黑案，云南昭通张某勇涉黑案，
云南大理邓某勇涉黑案， 云南德
宏陈某涉黑案， 陕西延安闫某涉
黑案，甘肃酒泉胡某涉黑案。

公安部扫黑除恶专项斗争领
导小组办公室有关负责同志表
示， 目前专项斗争进入攻坚克难
阶段，组织专案侦查，开展办案攻
坚， 是公安机关扫黑除恶的首要
任务。对部督案件，要由省级公安
机关主要领导担任专案组长，直
接指挥侦办。 公安部将继续加大
案件督办力度， 并直接组织侦办
一批重大涉黑案件， 打掉一批重
大黑恶势力团伙， 不断增强人民
获得感、幸福感、安全感。

公安部挂牌督办22起重大涉黑案件

本报讯 2018年7月-8月， 新
探健康发展研究中心在全国七个
城市， 对烟草销售终端的违法烟
草广告发布情况以及学校周边烟
店分布进行了调查， 调查城市包
括上海市、昆明市、武汉市、杭州
市、贵阳市、成都市、渭南市。

8月29日新探公布的调查结
果为， 7个城市共调查终端烟草
销售店1281家 ， 包括烟草专卖
店、 普通烟草销售店、 学校周边
100米烟草销售店。 其中有烟草
广告的销售店439家， 占总数的
34.3%。 其中烟草专卖店的烟草
广告率最高， 达73.6%。

本次调查七个城市的普通烟
草销售点共计588个，有烟草广告
的197个，占调查总数的33.5%。本
次调查7个城市的中小学校共计
294所，其中258所学校周边100米
有烟草销售点， 占总数的87.8%。

共有烟草销售点545个，平均每个
学校周边 100米至少有 2.1个烟
店。 其中有烟草广告的133个，占
调查总数的24.4%。近四分之一的
校园周边烟草销售点存在烟草广
告和促销， 对于诱导青少年吸烟
具有极大的危害。

专家建议， 有关部门对烟草
零售终端进行烟草广告专项检
查， 禁止所有的烟草广告， 同时
加强宣传和教育， 提高烟草零售
从业人员的守法意识； 所有烟草
销售点均应明示： 不向未成年人
售烟。 中小学校周边100米范围
内不得设烟草销售点， 对于已有
许可证的， 应予以撤销； 通过网
站 、 微 信 公 众 号 等 宣 传 烟 草
属 于 违法烟草广告 。 有关部门
应根据新 《广告法》 和 《互联网
广告管理暂行办法》 相关规定给
予处罚。 （葵园）

七个城市学校周边平均2个售烟点

老调重弹
白皮书在描述日本周边安保

环境时称， 国际社会面临的各种
难题及不稳定因素 “日益凸显且
不断尖锐化”， 令日本面临的安
保环境 “日趋严峻”。

针对已趋缓和的朝鲜半岛局
势， 白皮书虽肯定了朝方在美朝
峰会中 “以文书形式明确表达实
现无核化意愿” 的意义， 但仍不
忘继续鼓吹朝鲜对日本是 “史无
前例且迫在眉睫的威胁”， 强调
日本对朝鲜的核及导弹威胁的认
识并未改变。

白皮书同时继续渲染 “中国
威胁论”， 对中国的常规军事活
动及正当国防建设说三道四， 并
肆 意 歪 曲 中 国 海 警 船 巡 航 钓
鱼 岛 海域等正当行为 ， 称中国
“单方面升级” 在日本周边的军
事活动。

此外， 白皮书还详尽介绍了
日本改革陆上自卫队、 增强一体
化运用、 增强钓鱼岛附近防卫力
量部署 、 新设日版 “海军陆战
队” ———水陆机动团、 决定引进
“陆基宙斯盾” 反导系统等一系
列扩张性防卫政策。

白皮书还提到计划改写 《防

卫计划大纲》。 安倍政府计划于
今年年底提前改写现行 《防卫计
划大纲》 并制定新的 《中期防卫
力量整备计划》， 以强化日本在
多领域的防卫能力。 白皮书称，
新大纲所描绘的防卫蓝图应满足
日本应对周边严峻安保环境的真
正需要， 而不仅是既有安保政策
的延伸。

意在扩军
分析人士认为， 日本政府在

２０１８年版白皮书中进一步渲染周
边威胁意在为２０１９财年继续增加
防卫预算及改写 《防卫计划大
纲》 进行铺垫， 以此来为安倍政
府加速扩军寻找借口。

日本共同社认为， 新版防卫
白皮书把朝鲜核导现状定位为
“前所未有的重大且紧迫的威
胁”， 与２０１７年版中所用的 “新
阶段的威胁” 相比， 定性更加严
重。 共同社认为， 在美朝对话持
续之际， 白皮书却强调危机感，
除了日方认为朝鲜是 “难以预测
的国家” 的原因外， 安倍政府试
图以此为理由引入作为弹道导弹
防御系统的 “陆基宙斯盾” 反导
系统也是一大背景。

去年年底以来， 安倍等日本

政府高官频频表态欲改写 《防卫
计划大纲》， 而在今年自民党向
安倍提交的 《防卫计划大纲》 修
改建议中， 自民党提出政府应从
多领域强化日本防卫力量， 将防
卫预算占国民生产总值之比从
１％以内提升到２％左右 。 一旦这
一建议获得采纳， 日本的扩军步
伐将大幅提速。

自安倍再度执政以来， 日本
防卫预算已实现六连涨。 日本防
卫省正在加紧制定２０１９财年防卫
预算。 据日媒披露， ２０１９财年的
防卫预算数额将创历史新高。

有日媒分析指出， 在今年朝
鲜半岛局势已明显趋缓的背景
下， 安倍政府仍坚持引进 “陆基
宙斯盾” 反导系统等昂贵武器装
备， 这种与和平潮流背道而驰的
做法已引发日本各界不满。 在此
情况下， 安倍政府急于为扩军制
造舆论基础， 并将相关内容写入
新 《防卫计划大纲》， 作为长期
方针锁定下来。

共同社指出， 提升防卫预算
及引进昂贵装备的做法应适可而
止 。 日本政府应更好地审时度
势， 在外交方面做出更多努力，
否则将难以获得民众支持。

据新华社


